

HORAS DE DESPACHO
Responde de las once de la mañana á las ocho de la noche y de los diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Consujtador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	cts.

EL CONFLICTO EUROPEO

«Finis Poloniae» exclamó Kosciuszko, el más genuino representante de aquella nación infatigable, al recibir el terrible golpe que le hundió el cráneo y le arrebató, si no la vida, el vigor del alma y de su inteligencia.

Los polacos han negado siempre esta que califican de leyenda; pero, sea como fuere, el caso es que, por lo menos entonces, «finis», murió Polonia con su dictador.

Desde entonces ha ido disminuyendo, desahucándose, suprimiendo la nacionalidad polaca.

Fuero de confines naturales casi inexistentes; atráido y absorbido por Petrógrado y Berlín; despojadas de sus grandes fortunas sus familias poderosas; herida en sus tradiciones; derribada con toda suerte de vejaciones reglamentarias; en dispersión sus corrientes emigratorias; mezclada su sangre con sangre extranjera, por entrelazamientos matrimoniales, ¿cómo se halla actualmente Polonia? ¿Dónde están cuantos los polacos? ¿Son ocho, quince, veinticinco millones? No se sabe; nadie puede decirlo.

«Una nación no muere», decía Michélet. No muere, pero se deslice, cuando se rompen los lazos que la constituían en unidad orgánica.

El siglo pasado ha visto esta clase de operaciones de política en gran escala. Pero, locante á Polonia, no puede menos que preguntarse el por qué del «finis Poloniae». Y en el estudio de la respuesta, va apareciendo la explicación de la gran tragedia de la humanidad la nación esencialmente «humana».

Desde 1794 hasta hoy, Polonia, ó mejor dicho, una parte de Polonia, ha pasado por dos grandes revoluciones, y dominadas entrambas, ha surgido la tragedia, la catástrofe nacional.

En el siglo XVI, Polonia era el Estado más tolerante del mundo. Los herejes y librepensadores de toda Europa hallaban en su seno seguro refugio.

El siglo XVIII, que la ha visto desmembrarse, señala en Polonia una suavidad de costumbres, no igualada por ningún otro país.

Las casas estaban siempre abiertas á todos: se presentaba un extranjero, y fuese quien fuese, se le sentaba á la mesa y se le colmaba de obsequios; y no por orgullo, ni por ostentación, sino por bondad natural, por magnanimidad de espíritu. Desde la infancia se aprendía por la enseñanza y el ejemplo la virtud de la hospitalidad.

Casi no se instruya ningún proceso criminal. Durante cerca de treinta años ningún noble ni ciudadano (las dos clases en que se dividía la sociedad polaca) fue encausado como reo de hurto ni homicidio.

Mientras la sociedad se hallaba organizada con régimen feudal (no podía ser de otro modo), el régimen político era casi ideal, utópico.

«Ninguna otra tan grande como la república polaca», dicen unos. «Ninguna tan quimérica», replican otros.

La voluntad lo era todo. En la Dieta de Polonia no se votaba por mayorías relativas, ni absolutas. Se votaba por unanimidad: un solo voto en contra anulaba la votación de la Asamblea.

Ni los jueces ni magistrados, ni el mismo Rey, tenían poder suficiente para hacer cumplir las sentencias de los tribunales. Se necesitaba, para su ejecución, que el mismo rey las consintiese y aceptase.

Según la corriente de su progreso político, Polonia aspiraba á un gobierno de espontaneidad y de buena voluntad.

Era aquel un ideal demasiado alto, que exigía de los polacos un esfuerzo continuado sin interrupción, una vigilancia de todos los momentos, un complejo de creencias y costumbres políticas insusceptibles, y que se firmaron cuando parecían más firmes.

Pronto vinieron primero la irrespetuosidad, después el desprecio, luego toda suerte de vicios, que sobrepujaron las virtudes polacas.

La extirpada autonomía condujo á la desorganización; á la libertad, á la anarquía; á la generosidad caballeresca á la ruina económica, y todo ello transformó profundamente las relaciones entre la clase señorial y la ciudadanía.

Para mantener viva á Polonia, Kosciuszko hubiera debido acompañar al esfuerzo político una revolución social. Mas Kosciuszko era un polaco que tuvo la visión de su misión, pero el alma de bronce que necesitaba para poder llevarla á cabo.

Era el dictador de Polonia que debía obligarla á salvarse, aun contra su voluntad, y renunció á emplear la violencia. Prodigóse á sí mismo, aceptó á quien quiso seguirle, pero no se impuso; no quiso imponerse á nadie. Se mantuvo con ánimo sereno y resuelto, y dispuesto á esperar las dos eventualidades contrarias: la victoria ó el sacrificio.

Como signo de elevación moral, su bondad extraordinaria fué el punto culminante al que convergieron todos los sentimientos tradicionales de Polonia: un poco de esfuerzo, y la habría salvado.

Los defectos y las virtudes de Kosciuszko fueron los de su patria, y á unos y otras facilitaron la invasión y la absorción extranjera.

El alma polaca se apartaba de la realidad, y se inclinaba, perdiendo el equilibrio, hacia una aspiración incompatible con la realidad de los siglos XVIII y XIX.

Empero, esta nación sacrificada, no sólo por sus vicios, sino por sus virtudes, ha salvado á Europa de manos de los turcos y ha ensalzado el sentido, que parece olvidado, de la nobleza humana.

Quisiera honrando al ideal que representa en la historia, ó quizá confundido en su candidez legendaria, hace pro-

PALMA

metido á las naciones que más «despolonizar» á Polonia, un porvenir de independencia, un casi resurgimiento de nacionalidad...

Mas para esto sería indispensable que, tras el cataclismo casi mundial, que estamos presenciando con horror, apareciera una Europa nueva, con otras orientaciones que las observadas en el presente, en que, mas que odios de raza, mas que insidiosos caballos de guerra, se debieran rivalidades de intereses nacionales, mas ó menos diplomáticamente disfrazadas.

Y esa especie de regeneración mundial, si no por obra de Dios, á cuyo infinito poder nada es imposible, parece por obra de hombre tan irrealizable, tan utópica, tan quimérica, como el mismo sueño de Kosciuszko y de su antigua nación polaca.

Y esa especie de regeneración mundial, si no por obra de Dios, á cuyo infinito poder nada es imposible, parece por obra de hombre tan irrealizable, tan utópica, tan quimérica, como el mismo sueño de Kosciuszko y de su antigua nación polaca.

Funeral por el Obispo

El próximo lunes, día 8 de los corrientes, á las diez de la mañana, la Sociedad de Socorros Mútuos del Clero de esta Diócesis celebrará solemnemente funeral en la Iglesia de San Felipe Neri, en sufragio del alma de su muy estimado y venerado Presidente Honorario el Ilmo. y Rmo. señor Dr. don Pedro Juan Campins, Obispo de Mallorca, (q. s. g. h.)

La Junta Directiva invita y suplica á los Rdo. Sres. Socios y demás fieles tengan la caridad de asistir á dicho acto.

Conferencia sobre «Puertos francos»

Esta noche á las siete en el local del Fomento del Comercio, dará una conferencia el ilustrado Secretario de nuestro Ayuntamiento don Benito Pons desarrollando el tema Puertos francos.

Jura de la bandera en Ibiza

Leemos en un periódico de Ibiza lo siguiente:

«Se ha recibido una orden del Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas disponiendo que el domingo próximo se celebre la jura de la Bandera por los reclutas últimamente incorporados.»

El «Conde Wifredo»

Ayer por la mañana llegó de Barcelona, fundando en el malecón del muelle nuevo, el trasatlántico Conde Wifredo, que salió al anochecer para la Habana y escalas.

El referido buque embarcó varios pasajeros y considerable carga.

Amigo de incendio

Ayer por la mañana ocurrió un amigo de incendio en una casa-almacén del Ensanche, motivado por haberse inflamado un vasija de bencina.

Gracias á los pronto auxilios de unos vecinos el hecho careció de importancia.

Denuncia

Han sido denunciados al Juzgado varios individuos que la benemérita sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Risa

Ayer á eso de las 11 se suscitó acalorada disputa entre dos verdaderos ambulantes, en las inmediaciones de la plaza de Abastos, resultando ambos con ligeras contusiones.

Intervino la guardia municipal que puso fin á la contienda.

Citaci6n

El juez de la Comandancia de Marina de Andriex, cilia, llama y emplaza á Julián Balaguer Vich, para que se presente en dicho Juzgado á declarar en la sumaria que se le sigue por falta de incorporación para el servicio activo.

Herido

Un joven que ayer por la mañana guiaba una caballería por el Camino de Ronda fué arastrado por aquella sufriendo varias contusiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Bonos de caridad

Hemos recibido del Vocal de turno de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, don Antonio Bosch, Pbro., veinte bonos de caridad para que los repartamos entre los necesitados.

Gastosos cumpliremos el encargo.

El tiempo

Ayer reinó un tiempo verdaderamente primaveral. Lució un espléndido sol, influyendo en la temperatura.

El término de la «una de la tarde» llegó á marcar 23 grados, cuando por la madrugada había estado á seis grados y medio.

La bandera española

El vapor Santa Florentina de la matrícula de Cartagena fundado en nuestro puerto, que se dedica al tráfico de carbón lleva pintada á ambos costados, de gran tamaño, la bandera española, suponemos como precaución contra los submarinos alemanes.

Oposiciones y concursos

Inspectores de Sanidad interior

La «Gaceta» publica la real orden siguiente:

«Campadas las formalidades prescritas por el artículo 43 de la Instrucción general de Sanidad.

Se hanijado el rey, (q. D. g.) se ha servido disponer:

1.º Que el Tribunal de oposición á las plazas de inspectores provinciales de Sanidad á que se refiere la real orden de 26 de Octubre último quede constituido en la forma siguiente:

Presidente, el inspector general de Sanidad interior.

Suplente, el inspector general de Sanidad exterior.

Vocales: don Angel Fernández Caro, don Camilo Calleja García y don José Ubeda y Correal, consejeros doctores en Medicina; don José Casares Gil, consejero, doctor en Farmacia, y don Florencio Porella y Llorca, y don Juan Torres Bahl, inspectores provinciales de Sanidad.

Actuará de secretario el vocal que el mismo tribunal acuerde.

2.º Que el día 15 de Marzo próximo, á la hora que previamente se hará saber en el tablón de anuncios de este Centro, se reunirá el Tribunal en el local correspondiente de la Inspección general de Sanidad interior para verificar el sorteo que preceptúa el artículo cuarto del reglamento y que ha de determinar el orden en que deban actuar los opositores.

3.º Que los ejercicios darán comienzo el día siguiente, 16, á la hora que el propio Tribunal designe.»

Para dibujantes y pintores

También publica la «Gaceta» otra real orden abriendo un concurso de carteles anunciadores de la próxima Exposición de Bellas Artes:

He aquí las principales bases:

Sólo podrán tomar parte en este concurso artistas españoles.

Los premios que se otorgan serán dos: uno de 1.000 pesetas y otro de 500.

Las dimensiones de los carteles serán de 160 centímetros por 90.

Los trabajos podrán ser ejecutados por cualquiera de los procedimientos adaptables á la litografía, excepción hecha del pastel.

Podrán emplearse, como máximo, cuatro tintas planas, considerándose el negro como color; pero suprimíndose en la ejecución del cartel el llamado espartado.

Todos los carteles irán firmados con un lema, y se entregarán en el local de la Exposición (palacio del Retiro), en unión de un sobre, en el que irá incluido el nombre del autor. Dicho sobre llevará el mismo lema:

La inscripción que han de llevar los carteles será la siguiente: «Exposición nacional de Bellas Artes. 1915. Mayo-Junio. Palacio del Retiro. Madrid.»

No se abrirán más sobres que los de los autores premiados.

Los premios se otorgarán mediante el fallo del Comité ejecutivo de la Exposición cuyos individuos formarán el Jurado.

El Jurado eliminará aquellos carteles que considere no deben figurar en el concurso, devolviéndole á los interesados.

El plazo de admisión terminará el día 25 de los corrientes.

Los trabajos presentados se exhibarán al público, debiendo ser calificados y dado al conocer el fallo del Jurado dentro de los tres días siguientes al en que sean expuestos.

El Jurado podrá declarar desiertos los premios; pero en ningún caso divididos.

Cada autor no podrá obtener más de un premio.

El Centenario de Ramón Lull

Presidida por el Alcalde señor Conde de Olocan, se reunió ayer la Comisión especial para la organización de festejos para la organización del Centenario á Ramón Lull.

La Comisión acordó proponer al Ayuntamiento la celebración de un Certamen Literario, procediendo desde luego á la formación del oportuno cartel anunciador.

En caso de ser aprobado este extremo que una comisión visite á las autoridades, corporaciones y entidades para solicitar un concurso mediante la donación de un premio.

Acordó igualmente proponer la organización de una serie de conferencias de vulgarización lulliana por distinguidos literatos ilustres de esta capital y la Península.

Propone que sea aceptado para el monumento á Ramón Lull el boceto formado por el escultor señor Clará, y caso de que se apruebe que una Comisión visite al señor Presidente de la Junta de Obras del Puerto para los detalles relativos al sitio del emplazamiento al objeto de ver si el proyecto es realizable dadas las construcciones que hay proyectadas en la explanada del muelle.

Y se levantó la sesión.

Crónicas de Sports

El match de hoy

En contra de los rumores circulados, se nos ruega hagamos constar que hoy á las tres y media de la tarde tendrá lugar en el Velódromo del «Veloz» el match, concertado entre los corredores Gabriel Oliver, campeón de España y Pedro Roig campeón de Baleares.

La entrada será pública.

Política local

Esta mañana, á las ocho, se constituirá en el local de esta Audiencia la Junta Provincial del Censo Electoral al objeto de proceder á la proclamación de candidatos para la elección de diputados provinciales en los distritos de Manacor y Mahón.

La elección durará hasta las doce. Como no han sonado más nombres que los de los señores Vidal, Sijar, Lliteras y Mora por el distrito de Manacor y el de los señores Víctor, Simó, Canet y Felia, por el distrito de Mahón, se cree que unos y otros serán elegidos por el artículo 29.

Nueva Plaza de Toros y Circo de Sports

En breve darán comienzo las obras de construcción de un gran edificio, que se destinará á circo tauromatómico y atracciones.

Dicho edificio se denominará «Coliseo, Gran Circo de Sport y Atracciones» y será emplazado en terrenos de Son Campos, junto á la calle del Mar que es de la Eusemiana, del Ensanche.

Los señores iniciadores del proyecto, hace algunos días que adquirieron del señor Marqués de la Península de Palma 9.000 metros cuadrados de dicha finca Son Campos.

En «El Coliseo» se darán toda clase de espectáculos desde corrida de toros, patines, foot ball, juego de pelota, hasta atracciones, funciones teatrales y piscinas de natación.

El proyecto del nuevo Circo, ha sido encargado al Arquitecto don Gaspar Benassar.

De maestros interinos á maestros en propiedad

«La Gaceta» ligada ayer publica la siguiente disposición del Ministerio de Instrucción Pública:

«El Sr. Teniente en cuenta que en el plazo señalado en la Real orden de 21 de Febrero de 1913 si bien la generalidad de los Maestros Interinos que reúnen las condiciones determinadas en el Real decreto de 25 de Agosto de 1911, solicitaron ser nombrados propietarios de Escuelas nacionales de primera enseñanza de la antigua dotación de 5000 pesetas, hoy elevada á 625, hubo, no obstante, otros muchos que bien por hallarse ausentes, bien por enfermedad ó otras causas, no elevaron á su debido tiempo en el plazo determinado sus peticiones, según así lo tienen manifestado á este Ministerio.

S. M. el Rey (q. D. g.), en virtud de lo propuesto por V. I., se ha servido disponer:

1.º Que en el improrrogable plazo de quince días, á partir de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta de Madrid», los Maestros Interinos que teniendo prestados servicios interinos con anterioridad á 1.º de Julio de 1911, no hubieran solicitado figurar en las listas mandadas formar por la Real orden de 21 de Febrero de 1912, podrán verificarlo dentro de dicho plazo remitido á la Dirección General de Primera enseñanza, por conducto de las Secciones administrativas, sus instancias acompañadas de las hojas de servicios certificadas en debida forma, y en las que consten solamente los servicios prestados hasta el día 1.º de Marzo de 1913, por ser la fecha en que fueron cerradas las demás hojas de aquellos que accedieron oportunamente, y que obran en este Centro directivo.

2.º Una vez terminado el plazo señalado en el número anterior, la Dirección General de Primera enseñanza publicará en la «Gaceta de Madrid» las listas por orden de totalidad de servicios, los Maestros y Maestras que reúnan las condiciones exigidas para ser nombrados en propiedad, á fin de que los Rectores procedan á dar cumplimiento á lo dispuesto en los artículos 4.º y 15 del Real decreto de 25 de Agosto de 1911, y á lo que este Ministerio pueda ordenar respecto de provisión de plazas, con la actual dotación de 625 pesetas.

Lo que de Real orden digo á V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Suicidio

En el predio «Son Vidal» del término de Villacarlos, puso fin á sus días disparándose un tiro en la sien el propietario del mismo don Pedro Seguí Orlita.

Acudido al lugar del suceso el Juzgado de primera instancia de aquella ciudad, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de Villa Carlos.

La autopsia del cadáver, el médico forense señor Blanch y el titular de Villa Carlos señor Martorell.

Suponemos que los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal resolución, fueron una enfermedad crónica que padecía.

Ejercicios Espirituales

Para jóvenes

Organizados por la Juventud Antoniana y dirigidos por el P. Atanasio de Palafrugell, Superior de los Padres Capuchinos en la «Sala de Juntas» de las [Asociaciones Franciscanas establecidas en la iglesia de la Purísima Concepción (Capuchinas)]—Ensanche—los días 8 al 14 del presente mes.

Día 8.—A las 7 de la tarde, bendición de la nueva «Sala de Juntas» por el R. P. Superior de la Residencia; rezo del santo rosario, conferencia y plática religiosa alternando con cánticos y motetes. Dichos actos se repetirán todos los días.

Día 14.—A las siete y media de la mañana comunion general parajados los ejercitantes que celebrará con plática preparatoria por el Rdo. señor don Vicente Frau, Catedrático del Seminario, después de cuyo acto se

Dará la Bendición Papal como final de los Santos Ejercicios.

Por la tarde, á las cinco, la función reglamentaria de la Juventud Antoniana y admisión é imposición de medallas á todos los jóvenes que hubieren solicitado ingresar en dicha Congregación durante los días precedentes de Ejercicios.

De Sociedad

Habiéndose agravado en la dolencia que desde hace tiempo le aqueja, ha sido visitado el M. I. señor don Juan Ramón, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Bañica.

Hacemos votos por su restablecimiento.

El Centenario de Ramón Lull

Prasidida por el Alcalde señor Conde de Olocan, se reunió ayer la Comisión especial para la organización de festejos para la organización del Centenario á Ramón Lull.

La Comisión acordó proponer al Ayuntamiento la celebración de un Certamen Literario, procediendo desde luego á la formación del oportuno cartel anunciador.

En caso de ser aprobado este extremo que una comisión visite á las autoridades, corporaciones y entidades para solicitar un concurso mediante la donación de un premio.

Acordó igualmente proponer la organización de una serie de conferencias de vulgarización lulliana por distinguidos literatos ilustres de esta capital y la Península.

Propone que sea aceptado para el monumento á Ramón Lull el boceto formado por el escultor señor Clará, y caso de que se apruebe que una Comisión visite al señor Presidente de la Junta de Obras del Puerto para los detalles relativos al sitio del emplazamiento al objeto de ver si el proyecto es realizable dadas las construcciones que hay proyectadas en la explanada del muelle.

Y se levantó la sesión.

Crónicas de Sports

El match de hoy

En contra de los rumores circulados, se nos ruega hagamos constar que hoy á las tres y media de la tarde tendrá lugar en el Velódromo del «Veloz» el match, concertado entre los corredores Gabriel Oliver, campeón de España y Pedro Roig campeón de Baleares.

La entrada será pública.

Política local

Esta mañana, á las ocho, se constituirá en el local de esta Audiencia la Junta Provincial del Censo Electoral al objeto de proceder á la proclamación de candidatos para la elección de diputados provinciales en los distritos de Manacor y Mahón.

La elección durará hasta las doce. Como no han sonado más nombres que los de los señores Vidal, Sijar, Lliteras y Mora por el distrito de Manacor y el de los señores Víctor, Simó, Canet y Felia, por el distrito de Mahón, se cree que unos y otros serán elegidos por el artículo 29.

Nueva Plaza de Toros y Circo de Sports

En breve darán comienzo las obras de construcción de un gran edificio, que se destinará á circo tauromatómico y atracciones.

Dicho edificio se denominará «Coliseo, Gran Circo de Sport y Atracciones» y será emplazado en terrenos de Son Campos, junto á la calle del Mar que es de la Eusemiana, del Ensanche.

Los señores iniciadores del proyecto, hace algunos días que adquirieron del señor Marqués de la Península de Palma 9.000 metros cuadrados de dicha finca Son Campos.

En «El Coliseo» se darán toda clase de espectáculos desde corrida de toros, patines, foot ball, juego de pelota, hasta atracciones, funciones teatrales y piscinas de natación.

El proyecto del nuevo Circo, ha sido encargado al Arquitecto don Gaspar Benassar.

De maestros interinos á maestros en propiedad

«La Gaceta» ligada ayer publica la siguiente disposición del Ministerio de Instrucción Pública:

«El Sr. Teniente en cuenta que en el plazo señalado en la Real orden de 21 de Febrero de 1913 si bien la generalidad de los Maestros Interinos que reúnen las condiciones determinadas en el Real decreto de 25 de Agosto de 1911, solicitaron ser nombrados propietarios de Escuelas nacionales de primera enseñanza de la antigua dotación de 5000 pesetas, hoy elevada á 625, hubo, no obstante, otros muchos que bien por hallarse ausentes, bien por enfermedad ó otras causas, no elevaron á su debido tiempo en el plazo determinado sus peticiones, según así lo tienen manifestado á este Ministerio.

S. M. el Rey (q. D. g.), en virtud de lo propuesto por V. I., se ha servido disponer:

1.º Que en el improrrogable plazo de quince días, á partir de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta de Madrid», los Maestros Interinos que teniendo prestados servicios interinos con anterioridad á 1.º de Julio de 1911, no hubieran solicitado figurar en las listas mandadas formar por la Real orden de 21 de Febrero de 1912, podrán verificarlo dentro de dicho plazo remitido á la Dirección General de Primera enseñanza, por conducto de las Secciones administrativas, sus instancias acompañadas de las hojas de servicios certificadas en debida forma, y en las que consten solamente los servicios prestados hasta el día 1.º de Marzo de 1913, por ser la fecha en que fueron cerradas las demás hojas de aquellos que accedieron oportunamente, y que obran en este Centro directivo.

2.º Una vez terminado el plazo señalado en el número anterior, la Dirección General de Primera enseñanza publicará en la «Gaceta de Madrid» las listas por orden de totalidad de servicios, los Maestros y Maestras que reúnan las condiciones exigidas para ser nombrados en propiedad, á fin de que los Rectores procedan á dar cumplimiento á lo dispuesto en los artículos 4.º y 15 del Real decreto de 25 de Agosto de 1911, y á lo que este Ministerio pueda ordenar respecto de provisión de plazas, con la actual dotación de 625 pesetas.

Lo que de Real orden digo á V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Suicidio

En el predio «Son Vidal» del término de Villacarlos, puso fin á sus días disparándose un tiro en la sien el propietario del mismo don Pedro Seguí Orlita.

Acudido al lugar del suceso el Juzgado de primera instancia de aquella ciudad, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de Villa Carlos.

La autopsia del cadáver, el médico forense señor Blanch y el titular de Villa Carlos señor Martorell.

Suponemos que los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal resolución, fueron una enfermedad crónica que padecía.

Ejercicios Espirituales

Para jóvenes

Organizados por la Juventud Antoniana y dirigidos por el P. Atanasio de Palafrugell, Superior de los Padres Capuchinos en la «Sala de Juntas» de las [Asociaciones Franciscanas establecidas en la iglesia de la Purísima Concepción (Capuchinas)]—Ensanche—los días 8 al 14 del presente mes.

Día 8.—A las 7 de la tarde, bendición de la nueva «Sala de Juntas» por el R. P. Superior de la Residencia; rezo del santo rosario, conferencia y plática religiosa alternando con cánticos y motetes. Dichos actos se repetirán todos los días.

Día 14.—A las siete y media de la mañana comunion general parajados los ejercitantes que celebrará con plática preparatoria por el Rdo. señor don Vicente Frau, Catedrático del Seminario, después de cuyo acto se

Dios guarde á V. I. muchos años.

Madrid, 2 de Marzo de 1915.—*Esteban Collantes.*
Señor Director General de Primera enseñanza.

De Sociedad

Habiéndose agravado en la dolencia que desde hace tiempo le aqueja, ha sido visitado el M. I. señor don Juan Ramón, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Bañica.

Hacemos votos por su restablecimiento.

El Centenario de Ramón Lull

Prasidida por el Alcalde señor Conde de Olocan, se reunió ayer la Comisión especial para la organización de festejos para la organización del Centenario á Ramón Lull.

La Comisión acordó proponer al Ayuntamiento la celebración de un Certamen Literario, procediendo desde luego á la formación del oportuno cartel anunciador.

En caso de ser aprobado este extremo que una comisión visite á las autoridades, corporaciones y entidades para solicitar un concurso mediante la donación de un premio.

Acordó igualmente proponer la organización de una serie de conferencias de vulgarización lulliana por distinguidos literatos ilustres de esta capital y la Península.

Propone que sea aceptado para el monumento á Ramón Lull el boceto formado por el escultor señor Clará, y caso de que se apruebe que una Comisión visite al señor Presidente de la Junta de Obras del Puerto para los detalles relativos al sitio del emplazamiento al objeto de ver si el proyecto es realizable dadas las construcciones que hay proyectadas en la explanada del muelle.

Y se levantó la sesión.

Crónicas de Sports

El match de hoy

En contra de los rumores circulados, se nos ruega hagamos constar que hoy á las tres y media de la tarde tendrá lugar en el Velódromo del «Veloz» el match, concertado entre los corredores Gabriel Oliver, campeón de España y Pedro Roig campeón de Baleares.

La entrada será pública.

Política local

Esta mañana, á las ocho, se constituirá en el local de esta Audiencia la Junta Provincial del Censo Electoral al objeto de proceder á la proclamación de candidatos para la elección de diputados provinciales en los distritos de Manacor y Mahón.

La elección durará hasta las doce. Como no han sonado más nombres que los de los señores Vidal, Sijar, Lliteras y Mora por el distrito de Manacor y el de los señores Víctor, Simó, Canet y Felia, por el distrito de Mahón, se cree que unos y otros serán elegidos por el artículo 29.

Nueva Plaza de Toros y Circo de Sports

En breve darán comienzo las obras de construcción de un gran edificio, que se destinará á circo tauromatómico y atracciones.

Dicho edificio se denominará «Coliseo, Gran Circo de Sport y Atracciones» y será emplazado en terrenos de Son Campos, junto á la calle del Mar que es de la Eusemiana, del Ensanche.

Los señores iniciadores del proyecto, hace algunos días que adquirieron del señor Marqués de la Península de Palma 9.000 metros cuadrados de dicha finca Son Campos.

En «El Coliseo» se darán toda clase de espectáculos desde corrida de toros, patines, foot ball, juego de pelota, hasta atracciones, funciones teatrales y piscinas de natación.

El proyecto del nuevo Circo, ha sido encargado al Arquitecto don Gaspar Benassar.

De maestros interinos á maestros en propiedad

«La Gaceta» ligada ayer publica la siguiente disposición del Ministerio de Instrucción Pública:

«El Sr. Teniente en cuenta que en el plazo señalado en la Real orden de 21 de Febrero de 1913 si bien la generalidad de los Maestros Interinos que reúnen las condiciones determinadas en el Real decreto de 25 de Agosto de 1911, solicitaron ser nombrados propietarios de Escuelas nacionales de primera enseñanza de la antigua dotación de 5000 pesetas, hoy elevada á 625, hubo, no obstante, otros muchos que bien por hallarse ausentes, bien por enfermedad ó otras causas, no elevaron á su debido tiempo en el plazo determinado sus peticiones, según así lo tienen manifestado á este Ministerio.

S. M. el Rey (q. D. g.), en virtud de lo propuesto por V. I., se ha servido disponer:

1.º Que en el improrrogable plazo de quince días, á partir de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta de Madrid», los Maestros Interinos que teniendo prestados servicios interinos con anterioridad á 1.º de Julio de 1911, no hubieran solicitado figurar en las listas mandadas formar por la Real orden de 21 de Febrero de 1912, podrán verificarlo dentro de dicho plazo remitido á la Dirección General de Primera enseñanza, por conducto de las Secciones administrativas, sus instancias acompañadas de las hojas de servicios certificadas en debida forma, y en las que consten solamente los servicios prestados hasta el día 1.º de Marzo de 1913, por ser la fecha en que fueron cerradas las demás hojas de aquellos que accedieron oportunamente, y que obran en este Centro directivo.

2.º Una vez terminado el plazo señalado en el número anterior, la Dirección General de Primera enseñanza publicará en la «Gaceta de Madrid» las listas por orden de totalidad de servicios, los Maestros y Maestras que reúnan las condiciones exigidas para ser nombrados en propiedad, á fin de que los Rectores procedan á dar cumplimiento á lo dispuesto en los artículos 4.º y 15 del Real decreto de 25 de Agosto de 1911, y á lo que este Ministerio pueda ordenar respecto de provisión de plazas, con la actual dotación de 625 pesetas.

Lo que de Real orden digo á V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Suicidio

En el predio «Son Vidal» del término de Villacarlos, puso fin á sus días disparándose un tiro en la sien el propietario del mismo don Pedro Seguí Orlita.

Acudido al lugar del suceso el Juzgado de primera instancia de aquella ciudad, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de Villa Carlos.

La autopsia del cadáver, el médico forense señor Blanch y el titular de Villa Carlos señor Martorell.

Suponemos que los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal resolución, fueron una enfermedad crónica que padecía.

Ejercicios Espirituales

Para jóvenes

Organizados por la Juventud Antoniana y dirigidos por el P. Atanasio de Palafrugell, Superior de los Padres Capuchinos en la «Sala de Juntas» de las [Asociaciones Franciscanas establecidas en la iglesia de la Purísima Concepción (Capuchinas)]—Ensanche—los días 8 al 14 del presente mes.

Día 8.—A las 7 de la tarde, bendición de la nueva «Sala de Juntas» por el R. P. Superior de la Residencia; rezo del santo rosario, conferencia y plática religiosa alternando con cánticos y motetes. Dichos actos se repetirán todos los días.

Día 14.—A las siete y media de la mañana comunion general parajados los ejercitantes que celebrará con plática preparatoria por el Rdo. señor don Vicente Frau, Catedrático del Seminario, después de cuyo acto se

constancias y con el fin de dar mayores facilidades al Comercio solicitó y obtuvo una prórroga que terminó el día 1.º del actual.

En cuanto á la cantidad de las mismas no me es posible especificarlas de momento, pero no solo fueron publicadas sino que la Junta tiene unos folletos que se facilitan gratuitamente á los comerciantes. Lo que puede asegurarse es que están rebajadas notablemente respecto de los puertos de la provincia.

Tampoco puedo detallarle la forma de la recaudación, pues la Junta teniendo en cuenta que las tarifas en vigor fueron aprobadas con carácter provisional y ante la imposibilidad de montar las oficinas que el nuevo arbitrio requería encargó la recaudación á la Adnana de Palma, donde con certeza se tienen los datos de la carga y descarga de los buques.

Nos reiteró el señor Barceló que las tarifas se han aplicado en virtud de órdenes dimanadas de la Superioridad pues existe el proyecto de que la recaudación que se obtenga sustituya en la parte proporcional las subvenciones que se conceden á las Juntas.

Boletín meteorológico

Día 6 á las 10 de la mañana.

Barómetro.	770 0 mm.
Termómetro, (á las 9 m.).	11 0
Máxima al sol.	19 0
Id. á la sombra.	17 0
Mínima al anochecer.	9 0
Id. á medianoche.	7 0
Temperatura media de ayer.	18 0
Temperatura media correspondiente al mes.	18 0
Diferencia.	0 0
Dirección del viento.	N.
Dirección de los cirros.	0
Presión máxima del viento so los 1 m. cuadrado en 24 h.	6 Kg.
Evaporación en 24 h.	137 0

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Grecia intervendrá en el conflicto.-Los yankees logran de Carranza la libertad de dos representantes de España en Méjico.-Los alemanes siguen construyendo submarinos en Amberes.-¿Otro submarino alemán á pique?-¿Se ha visto un submarino alemán en el Mediterráneo?

Telegramas de Madrid

Madrid 5 á las 24

A favor de los aliados

El periódico «El País» publica un artículo manifestando sus deseos de que triunfe la escuadra aliada, lo cual, dice, será para España como el levantamiento de un sitio ó la burla de un bloqueo.

Añade además, hablando de las subsistencias que el trigo ruso en nuestros puertos haría fracasar la censurable codicia de los acaparadores.

Termina diciendo que una vez forzado el paso de los Dardanelos, el mar de Mármara y el Bósforo habría entrado la humanidad en el principio del fin de la guerra.

Emigrantes regresando á Francia

Comunican de Valencia que en las oficinas del gobierno civil acuden numerosos emigrantes que vinieron de Francia cuando empezó la guerra los cuales regresan á su país en vista de las buenas noticias que se reciben de París.

Navegación de barcos ingleses

Las Palmas.—Se ha observado en dicho puerto que desde que empezó el bloqueo de Inglaterra por Alemania, notable disminución de barcos ingleses que entran en el mismo.

Cuando barcos salen para Liverpool pintan sus cascos con los colores nacionales de Noruega, suprimiendo los nombres de los mismos.

El bombardeo de los Dardanelos

París.—Según noticias recibidas de Londres la escuadra aliada atacó nuevamente los fuertes de los Dardanelos, continuando el bombardeo según comunica el Almirantazgo.

El fuerte número 8 fué bombardeado el martes último por los buques ingleses «Canopus», «Swif sure» y «Cornwallis» que se unieron á la escuadra aliada.

Contestó á dichos buques el fuerte turco número 9 y si bien sus disparos hicieron blanco, solo hirieron levemente á un marinero, quedando apagado el fuego de dicho fuerte por los cañones de la escuadra.

El crucero ruso «Arkol» se unió á la escuadra aliada.

Se ha obtenido gran éxito en las operaciones del dragado de minas.

Madrid 6 á las 5

Comunicado francés

París.—Un comunicado oficial de la noche dice que en la región belga de las Dumas consolidados y organizados las trincheras avanzadas cogidas ayer.

Los alemanes han tratado de adelantar sus trincheras para ponerlas en contacto con las nuestras, pero nuestro fuego los dispersó.

En el Norte de Arras y en Notre Dame de Loreite se registraron dos ataques siendo coronados con éxito apoderándonos de una compañía de ametralladoras.

En un nuevo ataque rechazamos á los asaltantes más allá de sus puntos de partida y recobramos los elementos avanzados que habían quedado antes en poder del enemigo.

En la Champagne todo el día hubo bombardeo.

En la región de Perthes progresamos.

El jueves una compañía cercana quedó en nuestro poder á pesar de los esfuerzos que hicieron los alemanes para libertarla.

El viernes ganamos terreno y tomamos una trinchera al Norte de Mesnil. Al otro lado del grupo que está al Nordeste de Mesnil progresamos y ganamos 200 metros de profundidad en los bosques vecinos.

Nos apropiamos de nuevas trincheras en los barrancos del Nordeste de Beausejour.

Los prisioneros que hemos cogido confiesan que han sufrido elevadas pérdidas.

La moral de nuestras tropas es excelente.

En Argona en la región de Vauquois hitimos progresos al

Oeste de la población que es donde únicamente se mantienen los alemanes.

En el bosque de Pretre y en Pont á Mounons un ataque alemán ha sido fácilmente rechazado.

En Vandovillers nuestros ataques han progresado hasta llegar á ponerse en contacto con las avanzadas, rechazando un contraataque.

En Hartmannviller Kopt tomamos una trinchera, un fortín y dos ametralladoras.

Comunicado oficial de French

Londres.—El general inglés French comunica oficialmente que la situación no ha variado.

Al Sur de Ipres ganamos una trinchera, pero la artillería alemana la bombardeó violentamente y la desalojamos.

En la misma región nuestra artillería operó eficazmente causando grandes pérdidas al enemigo.

Dos aviones británicos atacaron á dos aviones enemigos obligando á éstos á aterrizar en Compiègne.

Sobre esta población intentó volar otro, pero se lo impidimos.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que al sur de Ipres los ingleses han sufrido bajas.

A la altura de Loreite fueron rechazados contraataques franceses que intentaban recuperar aquella población.

En la Champagne y Mussyl hemos rechazado á los franceses y mantenemos nuestros posiciones.

En Argona, cerca de Vauquois y en el bosque de Consemoye fracasó un ataque de los franceses al recuperar unos terrenos al noroeste de Calles sufriendo mas de mil bajas.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 6 á las 18:30

Grecia intervendrá en la guerra.

París.—Según L'Echo de Paris es inminente la intervención de Grecia en el conflicto.

«L'Humanité», contra la prensa católica.

París.—L'Humanité censura la prensa católica francesa, la que, dice, aprovecha las actuales circunstancias para hacer propaganda en favor de la religión.

Pide al Gobierno que ponga coto á esto, legando en caso preciso, á la supresión de dichos periódicos.

¿Otro submarino alemán á pique?

Londres.—El capitán del vapor «Aston» asegura que el sábado por la tarde en el estrecho de Calais vió á un submarino alemán al cual embistió echándolo á pique.

Generales belgas condecorados

París.—El Gobierno francés ha concedido la gran cruz de la Legión de honor á varios generales belgas.

Los alemanes bombardean con proyectiles belgas

Según el periódico «L'Intransigeant» los alemanes bombardean las posiciones belgas con proyectiles belgas cogidos en Lieja, Namur y Amberes.

Los franceses no recuperan las posiciones perdidas

Amsterdam.—Ayer los franceses trataron de recuperar las posiciones tomadas por los alemanes cerca de Arras, pero todos los esfuerzos que hicieron para ello fracasaron.

Construcción de submarinos

Rotterdam.—Según el periódico «Rotterdamsche Courant» los alemanes siguen en Amberes la construcción de submarinos en gran escala.

Muchos son submarinos de alta mar que pueden realizar grandes excursiones.

Inglaterra tiene falta de fusiles

Roma.—Algunos diarios dicen de Inglaterra que encuentra dificultades para dotar de fusiles á las nuevas tropas que envía al campo de batalla.

Fracaso de los esfuerzos rusos.-Ataques de los franceses rechazados

Amsterdam.—Un telegrama oficial de Berlín dice que siguen los combates en la línea de Grodno y Lomza, fracasando todos los esfuerzos de los rusos para avanzar.

En Tartyn al sudoeste de Varsovia los rusos avanzaron en grandes masas para atacar las posiciones alemanas de Skiernewice siendo rechazados con grandes pérdidas.

En Argona cinco divisiones francesas dieron varios ataques para recobrar las alturas de Seles, siendo todos los ataques rechazados.

Los franceses tuvieron mil muertos y 600 presos.

Submarino alemán en el Mediterráneo?

Roma.—Pescadores llegados al puerto de Brindisi dicen haber visto un submarino que parecía dirigirse al Mediterráneo.

Creer que era alemán ó austriaco.

Submarino alemán cañoneado, que resulta liso

Rotterdam.—Comunican de Wilhelmshaven que el submarino alemán que fué cañoneado frente á Calais resultó liso.

POLÍTICA

Madrid 5 á las 24

Candidato á diputado á Cortes

Dicen de Murcia que el partido liberal de aquella localidad ha resuelto presentar candidato para diputado á Cortes vacante en aquel distrito al director del periódico «Diario Universal».

Un banquete

Mañana se celebrará en Cadix un banquete en el Casino con que la ciudad obsequia á don Juan Aramburu y diputados por aquella capital como testimonio de agradecimiento por sus gestiones á favor de la capital.

LAS SUBSISTENCIAS

Madrid 5 á las 24

Trigo para España y otros países

En Buenos Aires se recibieron proposiciones para la venta de trigo destinado á España, Inglaterra, Italia y Francia, calculándose en dos millones de pesos el valor del trigo que se ha pedido.

La rebaja de las tarifas de los transportes

El ministro de Fomento señor Ugarte dice que actualmente se ocupa de la rebaja de las tarifas de transportes esperando que obtendrá ventajas.

Veremos, añadió, si es conveniente celebrar la asamblea de que se habló para tratar de este asunto lo cual no sería necesario si obtuviéramos las ventajas que esperamos como resultado de los trabajos que ahora se realizan.

Madrid 6 á las 5

Tranquilidad en Murcia

Comunican de Murcia que en aquella población reina tranquilidad.

En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión de almaceneros y taberneros acordándose unas bases de armonía.

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

Madrid 5 á las 24

Situación crítica

Lisboa.—Ha dispuesto el gobierno sellar el palacio de la Cámara para que no entre allí ningún parlamentario con objeto de celebrar reuniones.

El señor Machado al intentar penetrar en la Cámara se lo impidió el edificio, en vista de lo cual los parlamentarios se dirigieron por diversos sitios á San Antonio de Mala situado á unos veinte kilómetros de la capital reuniéndose 63 diputados en la propiedad del Patriarcado de Lisboa, mientras se hallaban también reunidos en un salón contiguo 20 senadores, constituyéndose dichos representantes en asamblea magna.

Hizo uso de la palabra don Bernardino Machado aplicando

excluyera al presidente Arriaga de los ataques y acuerdos que se tomaran.

Alfonso Costa dijo que el presidente Monteiro quedará autorizado para convocar la futura sesión del Congreso; terminando la reunión dando vivas á la República y á la Constitución y mueras al Gobierno declarándole fuera de la ley.

Las clases conservadoras aplauden la energía del gobierno en las presentes circunstancias.

COSECUENCIAS

Madrid 6 á las 16:30

Interior conde	72 70
Interior fin de mes	72 55
Ameritizable 5 p 2	92 10
Ameritizable nueva	86 25
Banco de España	446 50
Compañía Tabacalera	262 00
Frances	95 20
Libras	24 15
Exterior	00 00

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 6 á las 16:30

Los reyes en Sevilla.—La tranquilidad en provincias.—Las subsistencias

El Presidente del Gobierno señor Dato ha recibido á los periodistas diciéndoles que los Reyes continúan en Sevilla sin novedad.

En Marruecos reina completa tranquilidad.

Lo mismo ocurre en provincias, pues si bien ayer hubo una pequeña colisión en Segovia entre los mozos del pueblo y los estudiantes aspirantes al ingreso en la Academia de Artillería careció de importancia gracias á la oportuna intervención de la Benemerita que disolvió á los revoltosos.

No hubo heridos, sino algunos contusos.

De Biztuz dicen que aun no se ha podido dar con los sepultados en la mina «Cabeza de Vaca».

Conferenció con el señor Ugarte quien busca medios para los transportes marítimos de la naranja de Castellón y Valencia.

Parece que están dispuestos á realizar ese transporte algunas naciones de Vizcaya, que de confirmarse la noticia solucionarían grandemente el conflicto.

Me ha visitado, nos ha dicho el señor Dato, el señor marqués de Lema para darme cuenta de las noticias recibidas del extranjero.

Preguntado acerca de la conferencia que tuvo con el Alcalde sobre las subsistencias, nos dijo que hasta que hable con los señores Sánchez Guerra y Bugallal nada podía adelantarse.

No sé, nos añadió, si en algunos casos tendremos que llegar á la fijación de la tasa.

He recibido un telegrama, nos añadió, de Valladolid que jándose de la supresión de los derechos de entrada sobre los trigos.

No creo justificada la petición. Es natural que en estas cosas haya pareceres opuestos por existir intereses encontrados.

Dicen que no hay falta de trigo y realmente lo que habia, era una contracción, esperando que los precios se elevarán en los mercados mundiales.

Como no hay que pensar en exportar sino en asegurar el abastecimiento interior del país creemos que está bien adoptada la medida de supresión de los derechos.

Claro que los productores tienen interés distiuto de los consumidores pero el Gobierno ha de atender á los intereses generales del país.

Insistió el señor Dato en decir que debe censurarse la campaña alarmista que se hace en algunos pueblos diciendo que con la salida de trigos de los mismos surgiría el hambre, dando lugar á altas raciones del orden.

Esto es sensible no solo por el efecto que causa en el país sino por el que produce en el exterior, pues muchos extranjeros que pensaban venir á España si ven cuatro columnas diarias en los periódicos hablando del hambre no vendrán.

En Inglaterra se ha elevado

VINO GIMBERNAT

Madrid 6 á las 5

los precios de algunos artículos y se resignan sabiendo que es consecuencia natural de la guerra.

Nosotros debemos tener presente que los efectos de una lucha internacional tan tremenda como la actual no solo han de sentirse en los países beligerantes sino también en los neutrales.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 6 á las 5

Fallecimiento de la Condesa de Borjós

Ha fallecido en su finca «Los Lavaderos» la Condesa de Borjós.

La ilustre dama era soltera y deja 200 millones de pesetas.

Continúan los trabajos en la mina D cen de Córdoba que continúan los trabajos de salvamento en la mina «Cabeza de Vaca» en la que se produjo una explosión de grisú.

No se ha extraído todavía el cadáver del ingeniero jefe de la mina.

Jura de la bandera

Antes del día 20 del corriente según se ha manifestado en el ministerio de la Guerra, no se celebrará en ninguna provincia de España el acto de la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

Madrid 6 á las 16:30

La «Gaceta».—Disposiciones de Instrucción y Fomento

La Gaceta publica una real orden del Ministerio de Instrucción pública reafirmando el artículo segundo de la disposición relativa al ingreso, ascenso y traslado de los Inspectores de primera enseñanza.

Una real orden del Ministerio de Fomento disponiendo que se prorratee la cantidad consignada en presupuesto para la primera construcción, en proporción á la declarada por cada constructor nave; y otra concediendo un plazo de ocho días á los concursantes de la pavimentación de Madrid, si aceptan los pliegos de condiciones, y de no contestar se entenderá que es una renuncia al derecho de la adjudicación provincial.

Ascensos militares

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica la propuesta reglamentaria de ascensos de todas las armas, correspondientes al mes actual.

Los riegos del Alto Aragón.—Dictamen del Consejo de Estado y voto particular

El dictamen que ha dado el Consejo de Estado sobre los riegos del Alto Aragón determina que se cumpla el artículo segundo de la ley correspondiente.

Los señores Weyler y Cortezo han presentado hoy un voto particular contra el dictamen proponiendo que se adjudiquen las obras al señor Román.

A informar sobre una desgracia

El ministro de Fomento ha en viado hoy un inspector á Córdoba para informar acerca del accidente desgraciado ocurrido en la mina de Cabeza de Vaca.

Obras de defensa contra el Segura

Una comisión de Oñueta presidida por el obispo de aquella población visitó al Ministro de Fomento para pedirle que se imprima actividad á las obras de defensa contra las inundaciones del Segura.

El expediente está ya resuelto conforme a la petición de los comisionados y en breve comenzarán los trabajos.

NOTICIAS

Madrid 6 á las 5

DEL EXTRANJERO

Washington.—El General Carranza ha hecho fustilar en Méjico al torero mejicano Segura, que era Gobernador de una población ganada por Carranza á las tropas de Villa.

Barcelona 6 á las 18:30

Españoles puestos en libertad en Méjico

New York.—El comandante

lodo-tranco Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el escrofulismo, tumores

fríos, linfático, carnes frías, debilidades nativas ó adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico J. Valenzuela, Vía de J. Juan, Depósito al por mayor en Barcelona, Paseo Escudiller, 7, 2.º, 2.º

SEGUNDO ANIVERSARIO del fallecimiento del señor

DON EMILIO LLADÓ Y BORELL

INGENIERO

E. P. D.

Sa esposa, hijas, hijo político y nietos, participan á su familia y amigos que el lunes 8 en la Iglesia de San Juan se celebrarán dos misas á las siete y media y ocho y á las diez y media funeral por el eterno descanso de su alma.

El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó rosario que en sufragio de su alma se ofreciera.

Mapa de Mallorca

Levantado por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército

No obstante la escala de 1: 100 000 tiene verdadero valor de detalles porque es reducción de los trabajos que se hicieron en la 1: 50 000. El relieve del terreno está perfectamente marcado con curvas de nivel y anotados multitud de caseríos, todos los caminos, carreteras y vías férreas, incluso la de Sñatny que se está construyendo. La bondad de este mapa queda garantizada por la competencia de los señores Jefes de Estado Mayor que lo levantaron y del Depósito de la Guerra que lo ha publicado.

En venta: Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31

Dr. José Juan y Sansó

ESPECIALISTA EN PARTOS, MATRIZ Y NIÑOS. Ex-interno por oposición y médico ayudante del Dr. Burkatt de la Maternidad de Madrid. Domicilio y Clínica, San Magin, 1, Teléfono 112. Próximamente apertura de nuevo despacho en la calle Sindicato esquina calle Rubí, principal.

Cocina de Cuaresma

por P. J. de San Luis. Se vende al precio de 1'50 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

del crucero yanqui «Cleveland» reclamado del Presidente de Méjico Carranza la libertad del vicecónsul español en Acapulco y de otro español que también estaba prisionero.

Ambos fueron puestos en libertad.

Complot contra casas comerciales

New York.—La policía ha de tenido á varios obreros acusados de la organización de un complot anarquista para atentar por medio de la dinamita contra grandes casas comerciales.

Se atribuye importancia á este asunto.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 6 á las 18

Presentación de candidatos.—Discurso de Cambó.—Elogios al matrimonio

Anoche en el local de la «Liga Regionalista» se hizo la presentación de los candidatos.

Se pronunciaron varios discursos.

El señor Cambó hablando de la política general refiriéndose á la actuación del Gobierno dijo que produce en todas partes una impresión de hastío y repugnancia como muchos lo confiesan los cuales después por varias razones apoyan al Gobierno refiriéndose al señor Cambó á los mauristas.

El maurismo, dice, despertó entusiasmo en muchas partes de España por ser obra nueva, vibrante, llena de vida, que pretende destruir el reino del artificio para implantar la purificación de las costumbres políticas.

Esto lo ven las masas con simpatía, pero en Cataluña no despierta tanto entusiasmo porque tales propósitos no son cosa nueva aquí.

Hace tiempo, añade, que los partidos catalanes luchan por esta depuración.

Proclamas electorales

Hoy han empezado á ser fijadas en las calles las proclamas de los distintos partidos que se apresuran á luchar en casi todas las secciones.

Se hace alusión á la guerra europea.

Anoche los liberales y autonomistas acordaron presentar candidatos por un distrito de la capital.

Concierto á favor de la Cruz Roja

El concierto á favor de la Cruz

Espectáculos

Teatro Lirico

Función de cine

Teatro Balear

Función de cine y el dueto Villalobos

Teatro la Protectora

Función de cine

Teatro Victoria

Función de cine y el dueto Laurina

Círculo de Obreros Católicos

Función de cine

No olvide V. si es artritico y por lo tanto si es gotoso, reumático, o sufre artrosis, neuralgia, etc., que el «Piperazina Dr. Grau» ha obrado verdaderos milagros en los que padecen de estas enfermedades. —Depósito general. Centro Farmacéutico.

CLASES

Preparación para capitán, pilotos y maquinistas navales, por el teniente de navio de la Armada Don Miguel Montojo.

2.º granada, 10.º 3.º, izquierda

NIERO BRAVAIS

Es el remedio más eficaz contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, etc.

SUBASTA

El día doce de Marzo próximo se vendrán en pública subasta, en el despacho del notario de esta ciudad Don José Alcover, Santo Domingo, 31, las fincas siguientes:

1.º La denominada «La Ménega», formada de tres parcelas y situada en el término de Espolla.

2.º Casa sin número de la calle de